

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.

Viernes 20 de julio de 1860.

NÚM. 514.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.

Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.

Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7.

Sale el sol á las 4 horas y 48 minutos.

Pónese á las 7 horas y 24 minutos.

Sale la luna á las 6 h. y 56 m. de la mañana.

Pónese á las 8 h. y 37 m. de la noche.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.

Un número suelto 6 cuartos.

Anuncios cada línea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

Madrid 16 de julio.

De la relacion escrita por uno de los españoles que habian caido en poder de los marroquíes fué conducido á Fez, tomamos lo siguiente:

Un niño de doce años de hermoso rostro y de mas hermoso corazon se acercó á mí demostrándome su compasion; me tomó de la mano, y me decia: «Por Dios, no cortar cabeza á tí;» me guió por las mejores sendas sin dejar mi mano, y sus palabras me llenaban de consuelo.

Eran las cuatro de la tarde cuando llegamos á una cueva de bastante estension, y que era la vivienda del santo jefe de aquella kabila; en el centro se elevaba un gran tablado á manera de catafalco, un púlpito, y lo restante estaba lleno de moros. El santón me recibió haciéndome preguntas que no contesté por no entenderle, pero todo eran amenazas contra mi vida.

La tarde se puso lluviosa, y mas de sesenta moros penetraron en la cueva, sin que quedara uno que no me dirigiera un insulto, un golpe, ó una amenaza.

Se oyeron gritos en la calle, y vi llegar á dos moros con bastante precipitacion, que traian sobre sus hombros uno de ellos herido. Este, que daba desahorados gritos, quiso varias veces al verme tomar uno de tres fusiles que habia en la estancia para matarme; pero le sujetaron sus compañeros, tomando por último la precaucion de esconder las armas.

Una súbita idea acudió á mi mente: conoia que todo lo que fuera contrariarlos era perderme; y, por el contrario, salvarme si hacia alguna cosa por ellos. Indiqué al santón que podía curarle; le llenó de júbilo, y me mandó que lo ejecutase. Me acerqué al herido, que se quedó absorto; lavé perfectamente su brazo atravesado por una bala, y sacando del morral hilas y vendas, se las puse, sujetándole perfectamente la sangre. Esto me valió la amistad de los presentes. El herido corrió y me trajo pan y torta de leche; otros me daban la mano, otros besaban mi ropa, y era, en fin, el objeto de su adoracion. En todo el tiempo que medió desde las cuatro hasta la noche, curé del mismo modo tres heridos que fueron segun ellos trasportados á Tángier.

Conforme iban llegando muchos moros les referian la cura, y ellos me correspondian como los anteriores. Finalmente se me señaló un punto para dormir, y cada uno se colocó en el suyo. La lluvia era cada vez mas fuerte: la noche avanzaba, y los moros dormian sentados con las piernas cruzadas, y la capucha les tapaba casi toda la cara; de vez en cuando alguno salia á sus necesidades, y solo turbaba aquel aterrador silencio el continuo golpe de una gotera que caia junta á mí.

El sueño huía de mis ojos; habia reppuesto mis fuerzas con el descanso habia comido pan y apagado mi sed; pero mi imaginacion es-

taba en el Serrallo, entre mis compañeros en mi queridísima patria.

Serian las dos de la madrugada, y hacia ya rato que ningun moro habia salido de la cueva: todos dormian y pensé en mi fuga: —Si me ven, diré que saigo á lo que ellos; y si logro que no me vean, el bosque llega hasta la puerta, me interno en él; sé el camino, y Dios me ayudará.—Estas reflexiones pasaron por mi mente en un segundo: tomé las espargatas en la mano y salí de la cueva; por fin sentido y rodeado de cien brazos que me sujetaron fuertemente. Yo les insinué que no era mi ánimo el escaparme, sino una necesidad corporal lo que me habia hecho salir de la gruta; lo creyeron pero desde aquella hora hasta el dia me vigilaron con mas cuidado, sin faltar un solo momento la lumbre en la puerta y uno de ellos de centinela.

El resto de la noche lo pasé sentado en un rincon, pidiendo á la Virgen Santísima me sacara con bien de aquellos hombres, y que iluminara mi mente para poder entenderlos y no contradecirlos.

—Hé aquí en que términos formula *El Clamor público* la intervencion que considera necesaria de las potencias de Europa á fin de que cesen de una vez para siempre las escenas de vandalismo y ferocidad que ensangrientan en estos momentos las provincias del imperio turco.

Las potencias de Occidente, dice, quieren hoy dos cosas que pueden ser fácilmente conciliables; una que se restablezcan la paz y el orden en el imperio, otra que la Rusia contenga su ambicion y sus conquistas por ese lado. Pues bien; nosotros creemos que ambos objetos pueden conciliarse favoreciendo el desarrollo de la nacionalidad griega, y restableciendo, regenerado con el contacto de la civilizacion moderna el antiguo imperio griego, que cayó á impulso de las hordas de Mahomet II.

El imperio otomano ha perdido ya gran parte de sus provincias; pero aun conserva algunas que pertenecen á la Grecia. Indemñese á esta heroica nacion de las injusticias que con ella cometieron los gobiernos europeos antes y despues de su guerra de la independencia. Hoy tiene tres potencias protectoras: que mañana con un territorio mas estenso sea protegida por toda Europa: ofrézcase á la industria y al comercio europeo ese vasto campo donde ejercer su actividad y esa nueva tierra que aravesar y fecundar, y la cuestion de Oriente habrá recibido entonces, y solo entonces, una solucion completa.

—*La Patrie* publica un artículo con el epígrafe de *Las reformas en los estados romanos* aconsejando en él al Papa que imite la conducta del rey de Nápoles, único medio de salvar lo que aun le resta, pues de otro modo corre el gravísimo riesgo de quedarse solo con la ciudad de Roma.

Transcribiremos el párrafo á que nos referimos que es seguramente el mas importante del significativo artículo del diario imperialista. «No pretendemos, dice, hacer un paralelo entre

la posicion del rey de Nápoles antes de la reformas y la actual de Pio IX. No se destrona completamente al Papa pero la desafiacion de las poblaciones sujetas á su poder temporal, puede arrebatarle una parte de sus Estados y á la larga reducirlos á tales límites que se halle un dia reducido solamente á las posesiones de Roma. Tal es el peligro que un mal gobierno puede traer al papado y que Pio IX debe apresurarse á conjurar menos por medio de una fuerte organizacion militar, que con sabias y liberales instituciones.

—Un periódico médico manifiesta que el medio mas sencillo para hacer inspirar los vapores del iodo en el tratamiento de las enfermedades de pecho, consiste en colocar destapados uno ó mas frascos que contengan iodo puro al lado de la cama, sobre la mesita de noche, ó en el mismo suelo del aposento donde duerma el enfermo.

—Los diarios extranjeros traen ya el texto del decreto convocando al pueblo de Sicilia á votar la reunion de la potencia íntegra, si bien, fácil es concebir sus principales disposiciones, basado, como está, en el sufragio universal.

—Hace algun tiempo que el doctor en derecho (M. de Beaupré) inspirado por estas palabras de Fenelon: «Seria bueno que las mujeres tuviesen algun conocimiento de las leyes,» escribió un libro con el título de *Nociones de derecho francés para uso de las mujeres*. Pero ahora una mujer, bajo la misma inspiracion, ha hecho mas que un libro, que no siempre se lee, especialmente cuando es grave y serio, puesto ha abierto un curso de derecho con destino á las mujeres, á donde pueden acudir á aprender lo necesario para no necesitar de lo que llaman hombres de negocios. La señora Lavenue ha fundado una cátedra de derecho aplicado á las diversas situaciones de la vida de la mujer, como la menor edad, el celibato el casamiento, la separacion y la viudez.

—Dos navios de linea, el *Algeciras* y el *San Luis*, escriben de Marsella con fecha del 10, salieron el domingo por la tarde de Tolon, inmediatamente despues de recibirse un parte telegráfico de Paris. Se asegura que van á Nápoles á reforzar la escuadra del vice-almirante Lebarbier de Tinan. Además se preparan con toda prisa en el mismo puerto cinco grandes trasportes de vapor, de los que pueden llevar de 1,200 á 1,500 hombres de desembarco.

—La situacion de Hungría y otras provincias del imperio austriaco toma un carácter alarmante. Los nuevos gobernadores, que se instalaron dando proclamas muy estrañas, los generales Benedek, Sekcevit y San Quintin, han sido llamados apresuradamente á Viena *ad audiendum verbum regium*, como dice la antigua fórmula húngara. Se cree igualmente que la discusion del presupuesto será la señal de una desbandada general del Consejo del imperio; al menos, parece indudable que la mayoría de los consejeros húngaros y es-

clavos aprovecharán esa ocasión para dar su dimisión.

—La situación de Palermo á la fecha de las últimas noticias de los corresponsales era muy poca satisfactoria, pues los atropellos de personas adictadas al gobierno caído se repetían escandalosamente. Se aseguraba que no tardarían en desembarcar 5,000 piamonteses. También se esperaban cinco fragatas y corbetas vendidas ó regaladas por la Gran Bretaña.

Idem 17.

Segun las últimas noticias de París, así que el príncipe Napoleón se hubo enterado del artículo de la *Opinion Nacional* que le presentaba como la esperanza del partido democrático, se presentó al emperador desaprobando el contenido de dicho artículo. De sus resultas se insertó una nota en el *Monitor*.

—Los periódicos menos favorables á Nápoles confirman lo que días atrás anunciamos sobre la cordial inteligencia de Francia y Rusia para afianzar la dinastía de Francisco II, una vez entrado en el camino de las reformas constitucionales.

La verdad es que mientras la situación de Sicilia, al decir de los periódicos tan poco sospechosos para la causa revolucionaria como es la *Independencia belga*, se complica y ennegrece, en Nápoles van tomando mejor aspecto los negocios de día en día. La influencia de la Francia se hacía sentir notablemente.

—A pesar de las negociaciones entabladas entre los gobiernos de Nápoles y de Turin, este último no parece dispuesto á cumplir la cláusula que pone término á las hostilidades de Sicilia, pues continuamente salen voluntarios y se envían armas y municiones de No hay día que de los puertos sardos no salga algún buque para Sicilia, cargado de hombres, fusiles y hasta de cañones. Algunos de estos pertenecen á las fortificaciones de Génova; los hay de ochenta. Por todos los trenes del ferro-carril llegan diariamente á aquel puerto bandos de voluntarios reclutados especialmente en las provincias lombardas. Entre ellos se ven muchos soldados completamente armados.

—Segun todas las noticias que se reciben en Madrid, puede ya hablarse con alguna exactitud de la cosecha actual, con respecto á esta y las provincias limítrofes. En cuanto á la de cebada, primera que se coge, ha sido abundante, pero en algunos puntos se quejan de que el grano es pequeño, por haberle faltado las aguas en tiempo oportuno. La de trigo es mejor de lo que se esperaba, pues las espigas pudieron granar bien cuando refrescó la atmósfera á fines del mes anterior y la de garbanzos ha llenado el deseo de los labradores en ambas Castillas. Las viñas están cargadas de fruto, y lo mismo sucede generalmente así á las demás plantas como á los árboles frutales.

—Se confirma la próxima promulgación de reformas liberales en Roma, y segun *La Patrie*, el santo padre no opone ya á su concesión la cláusula de que se le devuelvan antes las Legaciones.

—Se nos ha asegurado que el Sr. D. Juan, cuyo reciente furor parlamentario se desahoga escribiendo epístolas y manifiestos á troche y moche, dirigió una carta á S. M. el Rey que este ha recibido en S. Ildefonso, habiendo tenido el buen gusto y delicado tacto de devolverla á su destino sin abrirla.

—Nosotros anunciamos días ha, informados por buen conducto, que el cuarto manifiesto de D. Juan, mas escandaloso que los anteriores, no se haría esperar: quizá la carta en cuestión fuera precursora de la nueva elucubración del famoso Lazeu.

—Leemos en una carta de Alejandria, que Mr. Lesseps apresura con la mayor actividad los trabajos preparativos del Canal de Suez, tanto en Puerto Said como en las diferentes estaciones de la línea en todo el istmo. Se esperaban de Marsella gran número de operarios y material. El virrey de Egipto se habia suscrito recientemente por cincuenta y seis millones de francos de acciones, que con las que tomó en un principio suman un valor de ochenta y seis millones de francos. Además le ha concedido á la compañía del istmo por noventa y nueve años el lago de Menzaleh, mediante una renta anual de trescientos sesenta mil francos, en lugar del monopolio de la pesca que estaba arrendado anteriormente por trescientos mil francos. Se ve que la compañía ha tomado posesión del istmo, desde el mar Rojo hasta el Mediterráneo, con el lago al Este de la gran ciudad de Damietta, y refieren que los agentes de la compañía ya ejercen una especie de derecho feudal sobre los habitantes de los distritos que se ocupan estensamente de la pesca.

—Generalmente se considera el artículo de *El Constitucional* de París en que ha tratado la cuestión italiana como una manifestación mas ó menos autorizada de la política del gobierno francés. Luis Napoleón, segun parece, cree llegado el momento de detener el movimiento que arrastra á Italia hácia la unidad, por ahora de muy difícil realización, para atraerla á la idea de la confederación que inició en Villafranca y que entonces se estrelló contra la resistencia de los pueblos de la Italia central influidos por Inglaterra y el Piamonte.

—Escriben de Requena, provincia de Valencia, que ha muerto hace pocos días en aquella población un labrador á la edad de los últimos momentos, y con la vista y el oído excelentes. No ha padecido en el largo discurso de su vida, mas enfermedad que la que le ha conducido al sepulcro.

—Los heridos en la guerra de Africa y los pobres de Madrid, deben á la generosidad y los sentimientos caritativos de Mr. Herrmann la cantidad de 496,000 rs., que han producido las funciones dadas por aquel célebre prestidigitador á beneficio de los pobres y los heridos, y la rifa de los magníficos tapices regalados por el mismo. A la citada suma hay que agregar 45,000 rs. que han producido á los pobres las funciones dadas en Valencia y Barcelona por Mr. Herrmann y otras limosnas de carácter público.

—La sangrienta persecución de que están siendo víctimas los cristianos en el Líbano y otras provincias de turquia por parte de la fanática raza musulmana exigen, á juicio del *Clamor Público*, una pronta y enérgica intervención de las naciones occidentales. «Para que esa situación cese, dice nuestro colega, no hay mas que un medio, y es el que cese la dominación otomana en Oriente: mientras la población de Oriente esté sometida á los musulmanes, cualesquiera que sean las buenas disposiciones del Sultán y de sus ministros, esas disposiciones se estrellarán ante los instintos de la raza dominante, á que no podrán menos de pertenecer las autoridades, las tropas, los agentes del gobierno.

La experiencia demuestra esta verdad: en todas las depredaciones, todos los actos vandálicos de que los cristianos de Oriente han sido víctimas, han estado complicadas autoridades y tropas turcas. Hoy mismo en el Líbano bajo su inspección, se cometen las atrocidades que la Europa presencia asombrada. El gobierno del Sultán no tiene fuerza para hacerse respetar, y si no se quiere ver repetirse en todo el imperio los crímenes que ensangrientan la Siria, es preciso que la Europa se decida á intervenir.»

El *Clamor* promete tratar en otro artículo de la naturaleza de esta intervención.

Paris 9 de julio.

Acaban de anunciarme que va á partir muy pronto una brigada de infantería para Oriente. Se han preparado cinco trasportes en Tolon para recibir las tropas que pide el jefe de la estación naval de Levante M. La Roncière Le Noury, y que se destinan para proteger á los cristianos del Oriente contra el furor de los musulmanes. Se añade que el ejército de Lion debe proporcionar esta brigada que saldrá inmediatamente para Tolon. Entretanto se ha dado el orden al almirante Jehenne, que está en Nápoles para que envíe dos buques á la costa de Siria.

Esta noticia, que ha circulado por la Bolsa, no ha producido efecto desde luego, pero habiéndose reflexionado sobre las consecuencias de este envío de hombres, que debe preverse por otra parte leyendo los artículos de la *Patria* y del *Pais* de ayer, los ánimos han principiado á conocer su trascendencia, ¿Como tomará la Inglaterra, que tantos años hace aspira á la posesión de la Siria y de Egipto la noticia de un desembarco de tropas francesas en un punto de Siria? No sé si me engaño, pero me parece que se acerca el momento en que van á estallar las grandes complicaciones. Recordará V. que hace tres meses estoy diciendo á V. que no debía perderse de vista la cuestión de Oriente. Ya vuelve á aparecer. Importa poco el punto, pues una vez suscitada no se detendrá hasta encontrar su resolución definitiva.

Los literatos se ven en grave apuro á consecuencia de la circular de M. Billaud sobre las novelas de folletín, pues queda su principal riqueza (el derecho de reproducción) agotada en su manuscrito por cuanto cualquier prefecto ó suprefecto podrá en adelante suspender la publicación de una novela. Los periódicos de departamento, que reproducen todo lo que les viene á la mano tendrán que reflexionar antes de principiar una publicación de esta clase, y se verán obligados á esperar la publicación completa de la novela en los periódicos de París para saber si es moral desde el principio hasta el fin y no puede herir la susceptibilidad del prefecto. El comité de la Sociedad de literatos se reúne hoy para resolver las medidas que han de adoptarse. Se dice que la mayoría de la comisión se adherirá á una proposición cuyo efecto es elevar una proposición al Emperador, manifestándole la desastrosa consecuencia, bajo el punto de vista de los intereses de los escritores de la circular de M. Billaud.

Principia á creerse que Nápoles se dispone á hacer un papel distinto en la obra de la revolución italiana. La partida de los desterados napolitanos de Turin para Nápoles demuestra que la Italia del Mediodía no querrá tal vez someterse ascendiente de la Italia del Norte, y que hasta los patriotas no están dispuestos á abdicar todas sus pretensiones en provecho de Turin. Si Florencia sufre con impaciencia la idea de que no es ya una capital, ¿cómo Nápoles, que tiene 500,000 almas y es la tercera capital de Europa por el número de sus habitantes, podría sacrificarse hasta el punto de reconocer á Turin como capital de toda la Italia?

Turin 16.—Dos buques mercantes napolitanos, el Elba y el Duca di Calabria, se han pasado á Garibaldi. La situación de Sicilia se afirma.

En Nápoles habia tranquilidad á la fecha del 14.

Bruselas 14.—*El Nord* publica un artículo favorable á la Reina y al gobierno español contra los pretendientes.

El secretario de D. Juan, Sr. Lazeu, ha dirigido en nombre de su señor una carta al embajador de Cerdeña en Londres, diciendo que el ex-infante renuncia á los derechos

que pueda tener á la Corona de las Dos-Sicilias.

Turin 14.—Las últimas noticias de Napo-les dicen que el partido reaccionario y la antigua camarilla trabajan sin descanso. Algunos de estos son colocados en puestos importantes, y el pueblo se alarma. Los armamentos continúan; se disponen nuevos buques y se envían tropas á Messina, cuya ciudadela manda Pianelli.

Ha habido un motin en un cuerpo de la guarnicion. Algunos de los amotinados gritaban: «Viva Luis I»; mientras otros aclamaban á Francisco II. Del motin resultaron doce heridos.

De Palermo dicen que Farina, que fué preso en la noche del 7, marchó una hora despues por orden de Garibaldi. Esto fué causa de la dimision del ministerio y de las principales autoridades.

París 14.—Dos columnas de voluntarios han llegado al valle de Messina, pero no se han roto aun las hostilidades.

Las noticias de China son gravísimas. En Pekin se ha descubierta una conspiracion contra el emperador, y se han hecho numerosas prisiones.

La Patrie se ha unido á El Siecle en la cuestion de libertad de discusion de las sesiones del Senado y cuerpo legislativo.

El Constitutionnel inserta un artículo de su director Mr. Grandguillot, justificando al emperador de las miras que le suponen en varias naciones, y se lamenta de que algunos periódicos españoles, á pesar de las pruebas de simpatías que Francia ha dado á España en todas las cuestiones, le acusan de miras ambiciosas, habiendo insinuaciones acerca de proyectos sobre las Baleares, y aun sobre extender las fronteras hasta el Ebro.

Londres 14.—Mr. Kinglake preguntó al gobierno si era verdad que ocho potencias habian consentido en la conferencia. Lord John Russell declaró que Inglaterra aceptaba; que Prusia y Austria vacilan aun, y que aun se ignoraba la resolucion de otras naciones.

La base para esta conferencia deberá ser que todas las potencias son libres de hacer sus proposiciones.

El mismo interpelante pretende que Napoleon habia ofrecido en Villafranca devolver á Austria la Lombardia si Austria secundaba el ataque contra las provincias del Rin.

El ministro contestó que nada constaba de tal convenio en las estipulaciones de Villafranca.

—Se dice que los ultra-legitimistas de Nápoles se agitan; que organizan una insurrección sanfidista y militar para suprimir á Francisco II y la Constitucion, sustituyendo al conde de Terani Luis I y la monarquía absoluta.

El nuevo gabinete de las Dos-Sicilias, segun dice un diario, lejos de hacer causa común con ellos, prepara activamente proyectos sobre la responsabilidad ministerial, la reforma administrativa, la Milicia nacional, la libertad de imprenta. En una circular, fecha 4 de julio, el señor Manna, ministro de Hacienda, ha autorizado á la Caja de amortizacion á que restituya inmediatamente en las formas administrativas ó por depósito judicial todas las cantidades ingresadas por cuenta de los acusados ó emigrados políticos.

A propósito de los acontecimientos de Nápoles, La Abeja del Norte recuerda las advertencias severas dirigidas al gobierno de las Dos-Sicilias, por Francia y la Gran-Bretaña. Dice que el tenaz absolutismo de Nápoles, despues de haber propuesto amnistias y Constituciones, contribuyó á que 15.000 ladrones y presidarios libertados saqueasen á Palermo en 1848; que en Messina fueran quemadas ó demolidas las tres cuartas par-

tes de las casas; los heridos, los enfermos arrancados de las camas; las mujeres, que se refugiaron en las iglesias, violadas y asesinadas al pie de los altares. En cuanto á las Constituciones prometidas ú otorgadas, fueron enterradas en los archivos napolitanos, y no funcionaron nunca. ¿Cómo se ha de creer en las promesas del rey de Nápoles?

El 40 del corriente llegó á Roma mister Catelinau con 30 voluntarios, correspondientes á las mejores familias de la Bretaña y de la Vendée. Estos pocos jóvenes serán la base de un cuerpo numeroso que se forma con los que llegan todos los dias en todos los vapores. Este cuerpo será de cazadores, y por distintivo llevarán, como los antiguos cruzados, el símbolo de la Redencion, que ostentarán en el pecho. Parece que han pedido con instancia marchar siempre á vanguardia. Entre los voluntarios se cuentan tambien algunos españoles, de quienes se habla mucho por su valor y ardiente fe religiosa.

Iba á concentrarse un cuerpo de tropas en Spoleto, y á este punto debian ser enviados los irlandeses que se encuentran en Roma.

A consecuencia de una riña, ocurrida entre irlandeses y soldados pontificios, un voluntario de los primeros fue condenado á muerte por un consejo de guerra, pero el Papa se negó á autorizar la ejecucion.

La organizacion del ejército continúa perfectamente, encontrándose ya montadas diez baterías.

El número de voluntarios aumenta cada dia, elevándose á mas de cuatro mil el de los irlandeses.

Los trabajos para la construccion de un fuerte en Perusa siguen con gran actividad, lo mismo que los de las vias férreas.

El comité revolucionario romano ha enviado 4,500 francos á Sicilia, para ayudar á la insurreccion.

En Sicilia grandes divisiones, y el partido de Mazzini toma cada dia mas ascendiente sobre Garibaldi, quien continúa en Palermo, preparando sin duda algo sobre la Calabria ó los Abruzzos. Grandes cambios en las autoridades napolitanas, nombrándose hombres del partido liberal.

Napoleon ha escrito al Papa condenando lo que el gobierno sardo hace con el clero, y al mismo tiempo aconsejando reformas liberales en Roma. Lamoriciere se ha pronunciado enérgicamente en favor de la política aconsejada por el emperador.

Se han cerrado las Cámaras del Piamonte. Vuelve á hablarse mucho de Confederacion italiana.

Viena 15.—El partido de la Union ha hecho algunas demostraciones en Nápoles, y se temia un pronunciamiento en sentido piamontés. Parece que está ganada parte de la oficialidad.

Aqui se habla de una derrota de los revolucionarios que habian dirigido ya un ataque contra Messina.

Marsella 15.—Un despacho de Turin dice que la causa del destierro de Lafarina, Griselli y Totsi, es la de que conspiraban contra el nuevo gobierno.

EL CORREO.

SECCION OFICIAL.

BAILIA GENERAL

del Real Patrimonio Balear

Aviso.—Se saca á pública subasta el arriendo de los pastos del Monte de Bellver, por término de tres años, bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto en estas oficinas y cuyo remate se verificará el

dia treinta y uno del presente á las doce de la mañana, en dichas oficinas sitas en la calle de D.ª Mira núm. 32, Manzana 453: todo con arreglo á Real orden de 7 del actual. Palma 20 de Julio de 1860.—V. F. de Aramburo.

Administracion general de loterias de la provincia de las Baleares.

En la Plaza de Cort.

MODERNA.

Lista de los números premiados en esta capital en el sorteo que se ha celebrado en Madrid el dia 12 del corriente.

Números	Pesos fuertes.
9973	60.
10253	60.
10257	60.
19283	60.
20455	60.
23442	60.
29298	60.
33489	60.
35221	60.
36364	60.

Se espenden billetes á 200 rs. el entero y divididos en octavos á 25 rs. uno para el sorteo que se ha de celebrar el dia 28 del corriente. Palma 19 de julio de 1860.—El Administrador general.—Eleuterio Quijada.

SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma

Dia 18.—De Ciudadela en 3 dias laud Tres Amigos, de 18 ton., pat. Felipe Auba, con 4 mar., 2 pas. ladrillos y efectos.

Dia 19.—De Valencia é Iviza en 7 horas vapor Rey D. Jaime 2.º de 229 ton., cap. D. Gabriel Medinas, con 22 mar., 100 pas. y balija.

Buques despachados.

Dia 19.—Para Barcelona laud S. José, de 74 ton., pat. Bartolomé Garcias, con 6 mar., algarobas y efectos.

Para Tortosa laud S. Antonio, de 24 ton., patron Jo.é Armengol, con 5 mar., 1 pas. y lastre.

Para Altea laud S. José, de 20 ton., pat. Tomas Mayor, con 6 mar., 1 pas. loza y efectos.

Para Barcelona laud S. Francisco, de 68 toneladas, pat. Bartolomé Alberti, con 7 mar. y algarobas.

Para Mahon balandra Antonieta, de 26 toneladas, pat. Martin Fornes, con 4 mar., 5 pas. y harina.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

Santa Prajedes virgen.



La viuda é hijos de D. Ramon Horrach (Q. E. P. D.) suplican á todos sus amigos á quienes involuntariamente no se hubiese avisado; se sirvan asistir á las exequias que en sufragio del alma del finado, tendrán lugar el sábado 21 del corriente á las diez de la mañana en la parroquial iglesia de Sta. Cruz en lo que recibirán particular favor.

El duelo se despide en la iglesia.

Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redaccion.—Juan Villalonga.

SECCION DE ANUNCIOS.

La Tutelar.

Inspeccion y Sub-Direccion Principal
calle de can Savellá núm. 45.

Habiendo puesto diferentes cartas de aviso á D.^a Juana Ana Torrens para que venga á recoger á esta oficina los seis mil cuatrocientos ochenta y dos rs. cincuenta céntimos que podujeron sus dos imposiciones á la Tutelar núms. 5376 y 5377. Se publica en los periódicos de esta capital para que llegue á conocimiento de la interesada ó de sus legítimos herederos en el caso de que haya fallecido, encareciendo que cuanto antes se presenten á recoger dicha cantidad que hace cerca de un año existe un depósito á su disposicion.

Economía.

Las ventajas de poder comprar un combustible tan bueno como el carbon de leña por un tercio ó la mitad del precio de este, no se halla bastante apreciado por el público. Esto proviene sin duda de que su uso exige una pequeña variacion en los hornillos de muy poco coste; la sociedad del gas ofrece dar gratuitamente á las personas que deseen servirse de este combustible las instrucciones necesarias para su debida aplicacion.

En Barcelona el coke se emplea en las cocinas de los particulares, fondas, hospitales, cuarteles, fábricas de dulces, para las destilaciones, pastelerías, tintoreros, curtidores, herreros, con especialidad para los clavos, fundidores de metales etc. etc.

Los precios son:

Coke de primera calidad grueso á 11 rs. el qq.
Id. de segunda id. mediano á 8 id. id.
Id. de tercera id. menudo á 5 id. id.

Los pedidos pueden hacerse á las oficinas de la sociedad del alumbrado de gas, cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 76, piso principal, de diez de la mañana á las dos de la tarde.

Agricultura é Industria.

En la fábrica del Gas hay un depósito de alquitran (verniz) y de aguas amoniacales en venta.

El uso y empleo de estas materias es el siguiente:

1.^o El alquitran (verniz) sirve para la pintura de todos los objetos de hierro expuestos al aire y á la humedad, tales como tubos de chimenea, columnas, calderas, etc. como tambien para la conservacion de las maderas que deben estar colocadas bajo la tierra.

2.^o Sirve tambien para preservar á los árboles frutales de los insectos, pintando el pie con una faja de un palmo de ancho.

3.^o Las aguas amoniacales saturadas de alquitran sirven para aumentar el valor del estiércol, regando cada 60 palmos cubicos con un quintal de dichas aguas, ademas de los principios fertilizadores del amoníaco el alquitran destruye el germen de los insectos tan perjudiciales para ciertas cosechas.

El precio del alquitran (verniz) es de 12 reales quintal; el de las aguas amoniacales 6 rs.

Las personas que deseen adquirir estos productos se servirán acudir á las oficinas de la Sociedad del alumbrado de Gas, Cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 76 piso principal desde las diez de la mañana á las dos de la tarde

Aviso.

En la calle de Santa Clara, manzana 44, número 18, algorfa primer piso, se hallan algunas botellas de vino de una de las mejores clases conocidas, de propia cosecha, y es un remedio muy eficaz para los que padecen debilidad de estómago: su precio 5 rs. con botella, y 4 rs. sin ella.

Gran publicacion.

Historia de la muy noble, muy leal, cívica, y coronada Villa de Madrid

DEDICADA Á S. A. R. EL PRÍNCIPE DE ASTURIAS,

por D. Antonio Campani y Monpalau.

Condiciones de la publicacion: Saldrá por entregas semanales de á dos pliegos de impresion en folio ó mayor con viñetas intercaladas en el texto y magnificas láminas tiradas aparte, dibujadas y estampadas por los mejores artistas españoles.

Precios de la suscripcion: Se tiran dos magnificas ediciones.

Una á 20 rs. entrega, y la otra á 12.

Punto de suscripcion en Palma: Escritorio público, en los bajos de casa del Sr. Marqués del Reguer, entre el Mercado y el Borne.

El coste á que por suscripcion tiene que cederse la obra anunciada hoy que con tanta economia se alcanza toda publicacion, habla mas alto que nada respecto al mérito literario y artístico que debe encerrar la que anunciamos, y que segun noticias honrará la libreria despacho ó bufete de toda persona instruida y de gusto.

EUROPA

LA

Guerra de Africa

y los partidos políticos de España.

POR D. MIGUEL VICENTE ROCA

Abogado del ilustre colegio de Madrid, sócio del Ateneo científico, literario y artístico, individuo de la Academia de Legislacion y Jurisprudencia y miembro de otras corporaciones científicas y literarias.

Este folleto se vende á 4 rs. en Madrid, en las librerías de Bailly-Baillieri, calle del Príncipe, número 11; Cuesta, calle de Carretas; Moro, puerta del Sol, y Publicidad pasaje de Mateu.

En provincias á 5 rs. por medio de las principales librerías, comisionados de periódicos y empresas literarias, ó remitiendo el importe en libranzas de la Tesorería central ó sellos de franqueo á casa de C. Bailly-Baillieri, de donde se remesará á vuelta de correo.

Montañés,

recien llegado de la Corte, y sócio en la misma de Pedro Megaz, sastre de S. A. el infante don Francisco, tiene el honor de noticiar al público á instancia de algunas Sritas. de esta capital, que tiene abierto un curso de ensenanza en el ramo de ornatos y adornos en cuyo conocimiento se perfeccionó en su último viaje á París en el año anterior, habiendo tenido el honor de enseñar con buen éxito á su regreso á Madrid á la hija del Exmo. Sr. General Aldama senador del Reino, y á otras varias Sritas. de distincion.

Las horas de leccion serán de once á dos de la tarde los dias no festivos. La retribucion convencional, pasando á domicilio de los que lo soliciten.

Tambien confecciona ornatos para iglesias y particulares desde el precio de seis hasta tres mil reales iguales al que hizo al Sr. Comisario general de los Santos Lugares de Jerusalem para regalo que hizo dicho Sr. á San Isidro el Real en la Corte.

Aviso al público.

Cuesta de Sto. Domingo núm. 68 villar del Círculo hay un depósito de cerveza alemana á 9 cuartos botella en el mismo hallarán los consumidores gassiosas, camuesas, horchatas y toda clase de refrescos.

Venta.

Se venden tanto por conjunto como por separado tres algorfas y otras tantas botigas ó cuartos bajos en el Molinar de Levante y parage can Aleix del Portichol de perteneucias del Rafal Son Flexas. El encargado para su ajuste es D. Geronimo Forteza que vive en la plazuela de las Copiñas núm. 69.

Otra.

Se vende una casa de recreo, acabada de construirse, en el término de Son Rapiña de esta ciudad, situada en el predio de Son Llull, con todas las comodidades apetecibles: se enagena con unos 50 destres de tierra á ella anexos susceptibles á toda aplicacion, hoy ocupados con almen-dros. Ademas se cederia si así conviniese otra porcion mas de tierra contigua á la misma.

En el Escritorio público de casa el Sr. Marqués del Reguer darán razon.

Caza.

Queda prohibida en los predios Can Gatullas y sus agregados y Vartayent de D. Miguel Costa y Cifre, sitos en los términos de Pollensa y Alcudia.

Al público.

En la tienda de ropas, calle de Sto. Domingo al lado de can Figuera, se ha recibido un surtido de géneros cuyas clases y precios marcados á continuacion bastan por si solos para que merezcan la aceptacion del publico.

Cortes de lebita de lanilla á 38 rs. vn.

Id. de pantalon de id. á 25 rs.

Id. de chaleco hilo y seda á 14 rs.

Id. de piqué estrangero superior á 12 rs.

Corbatas de seda á 4, 5, 6, 7, y 8 rs.

Pañuelos bare, lana y seda con cenefa á 40 rs.

Id. Bruselas á imitacion á 48, 52, 60, 64, y 70 rs.

Id. Batista para la mano, color mahon y blancos con cenefa á 4 rs.

Tiras bordadas y estampadas de 2 á 80 rs.

Cascos de terciopelo para mantilla de 70 á 300 reales.

Un elegante surtido de brillantinas, alta novedad; mangas de tul con camisolin para Sras. y niñas, cuellos bordados y otros géneros á precios módicos, segun tiene acreditado este establecimiento.

Librería de P. J. Garcia.

En dicha librería se halla en venta
El Romancero de la guerra de Africa.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA.
Cerca del Correo.

P. J. G.
Juan Villalonga